

15 de junio de 1993

ACTA DE CONCEJO MUNICIPAL

TABLA:

- 1.- Comentario Acta Anterior.
- 2.- Reunión con docentes-directivos.
- 3.- Correspondencia.
- 4.- Varios.

La reunión comienza a las 15:30 horas.

Objeciones acta anterior: El sr. Orlando Flores indica que en el corte de árboles producido entre Orilla de Navarro y La Huerta hay evidencias de que intervinieron particulares y hay que denunciar el hecho a Carabineros. El sr. Carlos Ruz dice que las revisiones técnicas fraudulentas detectadas son a nivel nacional, por eso el Ministerio correspondiente ha implementado un cambio en el sistema.

El sr. Alcalde informa que el proyecto de Peralillo no aparece reactualizado en SERPLAC, según el Director de Obras lo entregó personalmente.

El sr. Carlos Ruz indica que se debe pedir el listado computacional de todos los proyectos de la comuna y ver en que situación se encuentran.

El sr. Enrique Baeza comenta que sería muy importante apoyar un proyecto de electrificación para Quilico, ya que la comunidad tiene aportes para entregar y considera que es más importante un proyecto para Quilico que para Peralillo, ya que la comunidad de Peralillo cuenta con más medios y tienen electricidad en sus casas, en cambio la comunidad de Quilico no.

El sr. Carlos Ruz indica que el proyecto para Quilico cuesta alrededor de 11 millones. El sr. Alcalde dice que en Quilico hay una persona (el sr. Márquez) que está haciendo un proyecto para tener electricidad hasta su fundo, por lo cual sería más fácil luego la electrificación para el resto.

El sr. Alcalde da lectura a un oficio enviado a Vialidad manifestando el malestar por el corte de árboles en el sector de La Huerta y Orilla de Navarro.

El sr. Orlando Flores indica que es posible abaratar costos en la compra de árboles si se efectúa la compra en Buin o Paine.

El sr. Alcalde informa que hay pocos antecedentes con respecto a la construcción de nichos en el cementerio. Los que tienen gran cantidad de nichos son los pensionados y el sr. Mariano Leyton.

El sr. Enrique Baeza dice que se debe ordenar un poco el desorden producido.

El sr. Carlos Ruz indica que el Director de Obras entregaba los terrenos con un documento y se hacía la orden de ingreso correspondiente.

El sr. Alcalde lee un decreto por el cual se dona un terreno en el Cementerio a los pensionados del ex Servicio de Seguro Social de Hualañé, durante la administración del sr. José Manuel Concha.

El sr. Carlos Ruz dice que debe haber un plano en la Dirección de Obras.

El sr. Alcalde informa que la posibilidad de hacer un reservado de vehiculos fuera de la Municipalidad para los concejales y autoridades está en manos del Departamento de Tránsito. También informa que se conversó con EMEL para que reponga las luminarias quemadas en La Huerta.

El sr. Orlando Flores dice que el costo de un foco, para implementar un nuevo sistema de electricidad, con fotocelda individual es de \$44.000.

El sr. Herminio Hernández indica que en San Antonio con Chiripilco (sector La Huerta) hay un foco malo.

El sr. Enrique Baeza manifiesta sus dudas del sistema leasing con respecto a la electrificación.

El sr. Alcalde da lectura a un oficio que envió el Alcalde de Antofagasta al Ministerio de Hacienda solicitando operar con sistema leasing, a 24 meses plazo, para implementar un nuevo sistema de electrificación. El Ministerio de Hacienda aprobó esta solicitud y sugirió que se debían seguir los pasos legales (llamar a propuesta pública, contar con los recursos y tener el proyecto presupuestado).

Con respecto al conflicto entre CONAF y el Club de Huasos se redactará una modificación del comodato estipulando que una parte del terreno quede para la oficina de CONAF.

El sr. Alcalde informa que conversó con el sr. Gustavo Aranela de EMEL y quiere invitarlo a una próxima sesión de Concejo. Con respecto a la factibilidad de instalar 2 luminarias en el mirador de La Huerta, EMEL comunicó que había que contactarse con un instalador autorizado.

Reunión con docentes-directivos del Liceo B-6: Asisten los sres. Arturo Flores (director comunal de educación), Claudio Arenas (director del Liceo), Servando Oyarzún (jefe de la unidad técnico-pedagógica) y Luis Jaña (inspector general).

El sr. Carlos Ruz dice que ha recibido muchas inquietudes con respecto a un profesor del Liceo, que ha tenido problemas pedagógicos y educativos (formación de valores), que los objetivos del Gobierno para la educación son: calidad, equidad y participación, los cuales no los estaría cumpliendo.

El sr. Claudio Arenas indica que comentarios ha escuchado muchos pero acusaciones formales no hay ninguna (según el art. 17 del Estatuto no se puede tomar ninguna medida si no hay una acusación por escrito), agrega además que el profesor es un buen profesional. El sr. Carlos Ruz dice que duda de que sea un buen profesional.

El sr. Orlando Flores opina que se le debe dar la oportunidad al profesor cuestionado y las acusaciones deben hacerse por escrito. El sr. Arturo flores dice que el profesor cometió errores debido a su inexperiencia y del trato en Hualañé. Ha habido una constante conversación con él y se seguirá haciendo.

El sr. Herminio Hernández dice que al profesor le falta tolerancia y ataca a la iglesia sin justificación.

El sr. Luis Jaña informa que no se realizan suspensiones de alumnos en forma desmedida, siempre se conversa con las dos partes (profesor y alumno) antes de tomar una decisión. Agrega que los problemas se han abordado y tomado las decisiones lo más justo posible. Profesores, alumnos y apoderados tienen su roll.

El sr. Carlos Ruz consulta por el atraso en la llegada de los profesores a hacer clases. El sr. Claudio Arenas informa que para los alumnos de La Huerta es más cómodo venirse en el segundo bus. El sr. Enrique Baeza consulta por los posibles abusos en los permisos y licencias. El sr. Claudio Arenas indica que hay profesores que demoran más de lo habitual porque se quedan conversando.

El sr. Carlos Ruz dice que debido a los permisos, al profesor mencionado anteriormente, al atraso en la llegada de los profesores, se cuestiona la calidad de la educación que entrega el Liceo.

El sr. Claudio Arenas indica que la calidad de entrega de asignaturas es buena, que alrededor de 500 horas de clase no se han hecho, lo cual es normal. Hay un problema con una profesora que constantemente debe hacerse exámenes médicos, lo que implica licencias médicas, pero es una situación inevitable. El sr. Claudio Arenas explica que las horas que se pierden, en cualquier asignatura, se suplen de alguna manera.

El sr. Carlos Ruz dice que muchos alumnos viajan esforzadamente y no se les hace clases. El sr. Claudio Arenas indica que esa situación no ocurre todos los días, se ha dado sólo en algunas ocasiones. El sr. Orlando Flores comenta que en el ambiente se nota que la educación no es buena. El sr. Claudio Arenas dice que comparativamente con el Liceo de Curicó, en porcentaje, en el Liceo de Hualañé quedan más alumnos en la universidad.

El sr. Luis Jaña dice que la calidad de la educación pasa por muchos elementos como son contar con laboratorios, bibliotecas, apoyo de los apoderados (a las reuniones no va a veces ni el 50%), motivación para estudiar por parte de los alumnos.

El sr. Alcalde indica que algunos padres envían a sus hijos a estudiar a otros lugares no porqué la calidad de la educación sea mala en Hualañé, sino porque afuera hay otros beneficios. El sr. Claudio Arenas dice que se ha hecho un seguimiento de los alumnos que se van afuera y ellos no han obtenido mejores resultados, por ej.: ninguna alumna que ha ido a estudiar a Talca ha quedado en la universidad.

El sr. Carlos Ruz dice que hay una serie de variables que influyen, una de ellas es que la educación municipal tocó fondo a nivel nacional. Agrega que a lo único que se puede apelar es a la entrega profesional de los profesores, no hay otra cosa que ofrecer.

El sr. Alcalde indica que según algunos estudios la región Del Maule es 10 en educación particular y penúltima en educación municipal. El sr. Luis Jaña indica que la situación rural de la comuna también influye. El sr. Claudio Arenas dice que no se pueden pasar todos los contenidos, se deben bajar los niveles.

El sr. Enrique Baeza comenta que se podría cambiar la orientación de la educación. El sr. Claudio Arenas dice que había un proyecto para un liceo polivalente pero se le exigía a la Municipalidad contar con 7 hectáreas. El sr. Carlos Ruz indica que se podrían hacer convenios con empresas para capacitar a los alumnos. El sr. Orlando Flores indica que se debe consultar a los consejeros regionales.

El sr. Claudio Arenas comenta que podría hacerse un proyecto de gasfitería. El sr. Carlos Ruz dice que se debe considerar lo que existe en Hualañé y da como ejemplo hacer un proyecto a través del molino.

El sr. Claudio Arenas indica que han llegado fondos para mejorar la educación, pero a la educación básica y técnico-profesional.

El sr. Alcalde dice que hay perspectivas de mejoramiento de la situación y mañana debe ir a Santiago con el Director Comunal por la apelación de los bienes.

El sr. Alcalde indica que hay un exceso de gastos en educación, según un informe de finanzas, que deben ser financiados por la Municipalidad.

Reunión con representantes de empresa de Correos: Se hace presente el Administrador Regional de Correos de Talca sr. Luis Cid Obreque, explica que a nivel regional correos es altamente deficitario. Indica que ellos vienen a plantear mantener la oficina en La Huerta por media jornada y utilizar las dependencias de la sede comunitaria, que les fue facilitada por el presidente de la junta de vecinos de ese sector. El Concejo está de acuerdo con este planteamiento.

Varios: El sr. Herminio Hernández indica que algunos representantes de los colectivos le comentaron la necesidad de contar con un paradero fijo. El sr. Alcalde y el resto de los concejales estiman que los colectivos están bien ubicados y donde están actualmente es el mejor lugar para ellos.

El sr. Gabriel Ponce dice que en la calle Arturo Prat con Carlos Jimenez un camión rompió unos tubos.

El sr. Enrique Baeza indica que él está en desacuerdo con una posible ayuda a la comunidad de Peralillo para electrificar el sector. El sr. Carlos Ruz dice que hay que entusiasmar al sr. José Márquez para que realice el proyecto en Quilico. El sr. Orlando Flores indica que se debe ver la situación de los proyectos de Hualañé en SERPLAC, Talca. En la próxima reunión se tomará una decisión con respecto a Peralillo.

I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑÉ
SECRETARÍA

SERGIO CACERES VASQUEZ
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



OCTAVIO FREDES SERRANO
ALCALDE